

En Guatemala existe otra caravana de migrantes hondureños



Guatemala, 16 ene (RHC) Cerca de mil hondureños recorren diversas ciudades de Guatemala tras romper el cerco de 150 policías en la frontera, en un intento por llegar a Estados Unidos.

Según medios de prensa presentes en el lugar, un grupo de migrantes respondió al unísono que dejan Honduras huyendo del desempleo, la violencia, y los bajos salarios, pues el mínimo no es suficiente para adquirir la canasta básica.

Ante tal situación los países del área (El Salvador, México, Honduras y Guatemala) buscan estar mejor preparados y en virtud de la Alianza del Triángulo Norte se reunieron la víspera en El Salvador con técnicos de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) para discutir un plan de atención a los migrantes.

Por su parte el Gobierno mexicano confirmó que prepara un albergue en el estado de Chiapas, en el sur del país, y advirtió que no permitirá que los migrantes entren por la fuerza, como ya ocurrió en las dos grandes caravanas de 2018, por lo que invertirá en mayor seguridad en el lugar.

La cancillería hondureña reportó la llegada de unos 13 mil ciudadanos de su país a México en los últimos meses, de los cuales siete mil 270 regresaron de forma voluntaria tras no encontrar forma de cruzar a Estados Unidos.

Mientras un supuesto organizador del nuevo éxodo de migrantes que inició su viaje en San Pedro Sula al norte del país con unos mil integrantes, fue detenido por la Policía de Fronteras de Honduras.

El subdirector de la Policía de Fronteras, Miguel Pérez, dijo que identificaron a uno de los miembros del grupo, que salió en horas de la noche del lunes 14, por una orden de captura por delito de violación, emitida en agosto de 2015.

Presa Latina informó que reportes policiales indican que el detenido fue requerido también en la caravana que salió en octubre de 2018 con el mismo destino.

Por otro lado, también se conoció que en otro intento por detener estas marchas el Gobierno emitió nuevas normas que restringen la posibilidad de que padres de familia que viajen con sus hijos abandonen el país de forma irregular, lo que de ocurrir los haría enfrentar de uno a tres años de prisión por intentos repetidos.

Sobre el tema en cuestión, Lolis Salas, directora ejecutiva de la Dirección de la Niñez, Adolescencia y Familia (Dinaf), hizo un llamado a los padres para que protejan los derechos de los niños y consideren su seguridad no exponiéndolos a las rutas migratorias, pues podrían ser 'víctimas del crimen organizado en la trata de personas y órganos'.

La directora del Dinaf expresó que esa institución entregó advertencias por escrito a padres de 188 menores migrantes que regresaron al país después de intentos fallidos por abandonarlo. Según las leyes de Honduras, las personas con edades hasta 21 años son considerados menores.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/181205-en-guatemala-existe-otra-caravana-de-migrantes-hondurenos>



Radio Habana Cuba